

## 入学式・始業式（4月7日）

4月7日に入学式を行い、108名の新生が福江中学校の仲間となりました。人生にとって大切な3年間に有意義に過ごしてほしいと願います。

- 新生誓いの言葉 1年 朽名 章人（入学式）
- 歓迎の言葉 3年 惣ト 優月（入学式）
- 生徒代表の言葉 3年 清水 泉姫（始業式）

◎福江中の生徒数（令和4年5月30日現在）  
 全校生徒 **354名**

	男子	女子	計
1年生	57名	51名	108名
2年生	61名	62名	123名
3年生	73名	50名	123名



## 令和4年度の教職員です

- 校長 山本 哲男
- 教頭 井本 教貴（理）
- 教務主任 河合 寛樹（音）（吹奏楽部）
- 校務主任 中村 三友紀（国）（園芸部）
- 主任養護教諭 赤佐 和美
- 主査（事務職員） 宇佐美 和雄
- 主事（事務職員） 坂口 昌寛
- 1年主任 田山 歩（美）（美術部）
- 1年1組 小川 達也（国）（バスケットボール部）
- 1年2組 平松 武将（英）（男子ソフトテニス部）
- 1年3組 太田 健司（技）（男子バレーボール部）
- 1年副担任 柴田 主理（数）（卓球部）
- 2年主任 炭山 和也（社）（女子バレーボール部）
- 2年1組・生徒指導主事 本多 克行（国）（軟式野球部）
- 2年2組 伊藤 壮太（体）（陸上競技部）
- 2年3組 寺田 峻佑（理）（女子ソフトテニス部）
- 2年副担任・通級指導 兵藤 愛（バスケットボール部）
- 2年副担任 渡邊 菜央（英）（吹奏楽部）
- 3年主任 畑 淳二（英）（女子ソフトテニス部）
- 3年1組 鈴木 久美（家）（ソフトボール部）
- 3年2組・進路指導主事 大場 久司（理）（剣道部）
- 3年3組 渡会 亮介（数）（ソフトボール部）
- 3年副担任・保健主事 佐東 早苗（国）（男子ソフトテニス部）
- 3年副担任 森下 堅太（体）（陸上競技部）
- 5組 三浦 美紀（音）（バドミントン部、吹奏楽部）
- 6組・特別支援主任 河邊 正人（社）（卓球部）
- 7組 小久保 麻知世（体）（女子バレーボール部）
- 非常勤講師 白木 美栄子（国） 宮本 寿子（英）  
石川 智加（数） 早川 幸治（社） 鈴木 日向（理）
- 用務員 木藤 智美 上妻 すみ恵
- 部活動指導員 近藤 秀樹（軟式野球部） 鈴木 日向（卓球部）  
鳥居 寛士（男子バレーボール部） 河合 康則（陸上競技部）
- スクールカウンセラー 福田 歌織
- スクールソーシャルワーカー 齋藤 亜優
- 学校司書 水野 友紀子
- ALT キアナ・ホワイト



よろしくお願いします

## 【今後の主な予定】

- 5月30日（月）～6月3日（金） 授業公開・部活動参観週間
- 6月1日（水）3日（金） 部活動懇談会
- 6月14日（火）、15日（水） 1学期末テスト
- 6月25日（土）～ 市中学校総合体育大会  
※種目により分散して実施
- 7月5日（火）～8日（金） 保護者会（個別懇談）
- 7月20日（水） 1学期終業式
- 9月1日（木） 2学期始業式
- 9月21日（水） 体育大会（名称変更予定）



第196号

令和4年5月30日

発行 福江中学校



決められたことを指示通り、ではなく

指示されたことをききかこむ指示は必要、人間は自分で考える指示は必要

先日行われた「生徒総会」で、生徒たちに話した言葉です。私たちは人間です。考えて行動する生き物です。自分で考えたことを行動に移したいという本能があります。

しかし、広い意味で考えると、私たちはかなりの部分、他人が決めたことの範囲で動いているとも言えます。「体育大会」を例にとってみると、体育大会自体をやることも、その中で応援合戦をやるということもすべて、先生が決めたことです。応援合戦の内容は、生徒たちが考えて実行し、それで楽しさや達成感を得ることはできますが、もう大人に近い年齢になろうとしている中学生がそれで満足していいのだろうか、と思います。

日本の社会は、指示を忠実にこなす人を育てることに価値を置いてきました。今でも「上からの指示通り」的ながとて多いのです。そのせいか、自主的活動やボランティア活動が育たないという課題があります。もちろん、学校も例外ではありません。例えば、PTAはアメリカから導入したボランティア的な制度ですが、日本では、目指すべき姿とは違い「学校が決めたことを保護者をお願いする」といったスタイルが多くなっています。今、PTA活動は、全国で変革の動きが起き始めています。自分たちで何を考えるか、活動をするスタイルです。これからは自主的な活動を重視する姿に変わっていくでしょう。

学校教育も時代の変わり目にあります。子供を「決められた指示通りに動く人」を育てたいなら、今までのスタイルでいいかもしれません。しかし、「自分で考え、主体的に動く人」に育てたいのならば、私たち大人がいろいろなことを子どもに委ねたり、参画させたりする試みをしていかなければならないと思います。

（校長 山本 哲男）

## 3年 修学旅行 5/17～19

5月17～19日、3年生が修学旅行に行ってきました。修学旅行で東京に行くのは3年ぶりでした。多くの見学地を回り、有意義で楽しい3日間を過ごすことができました。2日目のディズニーシーは、入場制限があるために来場者も少なく、アトラクションや買い物で満喫することができました。



体験：江戸切子



東京スカイツリー



ディズニーシー

## 2年 職場体験 5/17～19

5月17～19日の3日間、2年生が職場体験を行いました。最近2年間はコロナの影響でできなかったのが、3年ぶりの実施となりました。農家、商店、会社、公共機関など約50か所にお世話になりました。働くことの意味を考え、地域のよさを感じる貴重な経験ができたと思います。ご協力いただいた地域の皆様、本当にありがとうございました。



## 1年 オリエンテーション活動 4/12、13

4月12日、13日の2日間、1年生がオリエンテーション活動を行いました。2日目には、田原市スポーツ推進員・各コミュニティのスポーツ普及員の方に来ていただき、生徒はディスクドッジをしました。ルールを教えてください、審判をやってくださいました。スポーツを通して、新しい仲間と楽しい時間を過ごすことができました。



